

### **Requiere banca de desarrollo capitalización: Moody's**

RODRIGO PACHECO: Por otro lado, luego de la reforma financiera que busca aumentar la penetración justamente de este sector como porcentaje del Producto Interno Bruto, se apalancó de la utilización de la banca de desarrollo. Entidades como Nafin, Bancomext, Banobras se han convertido en esenciales y lo serán aún más en este 2016 en donde podría haber escenarios de falta de liquidez sobre todo por la desconfianza y nerviosismo de los inversionistas y de la banca y aquí lo que se ha dicho con respecto a este papel creciente que está jugando la banca de desarrollo en México.

REPORTERA: Se recurrirá a la banca de segundo piso para dar más créditos. El gobierno federal se apoyará en la banca de desarrollo para alcanzar la meta de llevar a 40 por ciento la penetración crediticia, lo que implicará recursos adicionales para Nafin, Bancomext, Banobras y Sociedad Hipotecaria Federal con el fin de evitar un deterioro importante de su capitalización, así advirtió la agencia calificadora Moody's.

En su último reporte la agencia evaluó la capacidad de crecimiento y los perfiles de riesgo de estos cuatro bancos, resaltó que el gobierno está utilizando los bancos del Estado para tratar de cerrar la brecha y dar soporte al desarrollo económico.

A partir de la Reforma Financiera, la banca de desarrollo tiene el mandato de fortalecerse y contribuir a aumentar el crédito en el país y que éste sea más barato.

De este modo, los objetivos de crecimiento del gobierno buscan que los cuatro bancos y otras agencias gubernamentales provean nuevo financiamiento por un monto combinado de un billón de pesos para el sector privado entre 2014 y 2018.

Moody's señaló que aunque el total de créditos de los países latinoamericanos promedia 52 por ciento del PIB, el otorgamiento de créditos por parte de los bancos mexicanos se queda atrás en comparación con el promedio regional con tan solo 22 por ciento.

De ahí que los ambiciosos objetivos de crecimiento de Nafin, Banobras, Bancomext y Sociedad Hipotecaria Federal, reflejan el énfasis que pone el gobierno mexicano en elevar el bajo nivel de intermediación financiera del país. Estos bancos estatales son clave en las políticas de desarrollo económico.